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ВОЛОНТЕРСТВО

Но прежде следует немного рас-
сказать о том, что же собой пред-
ставляют направления, по которым 
работают ребята.

Экологическое волонтёрство – 
добровольческая деятельность, на-
целенная на сохранение окружающей 
среды. Это,  в частности, организация 
акций по уборке парков и скверов, 
посадке кустарников и деревьев и по 
уходу за ними. 

Социальное волонтёрство при-
звано оказывать помощь детям, нуж-
дающимся в особом внимании госу-
дарства, пожилым людям, ветера-
нам, людям с инвалидностью.

Патриотическое волонтёр-
ство направлено на патриотическое 
воспитание и сохранение историче-
ской памяти. А также на благоустрой-
ство воинских захоронений, соци-
альное сопровождение ветеранов, 
участие в организации всероссий-
ских акций и праздничных мероприя-
тий, посвященных Победе в Великой 
 Отечественной войне.

Событийное волонтёрство наце-
лено на привлечение волонтёров к 
организации и проведению событий 
спортивного, образовательного, со-
циокультурного характера на меро-
приятиях местного уровня.

Профилактическое волонтер-
ство – это профилактика правона-
рушений, конфликтов, а также про-
паганда здорового образа жизни, 
гармонизация межнациональных от-
ношений и создание безопасной ин-
формационной среды.

Обычно перед подведением ито-
гов все отряды представляют отчё-
ты о своей деятельности в малом 
зале РДК, презентуют видео- и фо-
томатериалы. В прошедшем году 
из-за эпидемиологических ограни-
чений отчёты о деятельности были 
переданы жюри через интернет. В 
состав судейской коллегии вошли 
сотрудники отдела по делам моло-
дёжи и спорта, отдела по вопросам 
культуры районной администрации, 
управления образования, Центра 

социализации молодёжи и Дома 
дружбы.

Места распределились следующим 
образом:

В патриотическом направле-
нии первое место - у отряда «Дан-
ко» ООШ ст. Черноярской, второе 
заняли  «Волонтеры Победы» СОШ 
№2 с. Кизляр, третье – Центр содей-
ствия семейному воспитанию (ЦССВ) 
«Амонд» (бывший детский дом).

В социальном направлении первого 
места удостоены волонтёры отряда 
«Бумеранг добра», второго –  ЦССВ 
«Амонд», третьего – добровольцы 
отрядов «Доброе сердце Моздока» 
и «Надежда» СОШ с. Веселого.

В событийном направлении побе-
дили волонтёры отряда «Я – добро-
волец» СОШ №2 г. Моздока, второе 

место заняли ребята из отряда «Дан-
ко» ООШ ст. Черноярской.

В профилактическом направле-
нии лидер – отряд «Радуга добра» 
ООШ пос. Советского, на втором ме-
сте – «Добролюбы» СОШ №2 с. Кизляр, 
на третьем – «Лекари» СОШ №108.     

В экологическом направлении пер-
вое место занял отряд «Надежда» 
ООШ №6, второе место - у отря-
да «ЭкордШата» СОШ №2 с. Киз-
ляр, третьими стали волонтёры от-
ряда «Зелёный патруль» школы- 
интерната им. З. Тигеева.

Победителей и участников кон-
курса  поздравил глава АМС  райо-
на Олег Яровой.

– Мы искренне благодарим людей, 
которые бескорыстно тратят своё 
свободное время на благо обще-

ства, оказывают помощь тем, кто в 
ней по-настоящему нуждается. Та-
лант, время и энергию волонтёры 
отдают социально значимым де-
лам, не ожидая за это вознаграж-
дения, – рассказала начальник от-
дела по делам молодёжи и спорта 
районной администрации Елена 
Шаталова. – В прошедшем году у 
нас появились и впервые приняли 
участие в «Марафоне добрых дел» 
отряды «Амонд» и «Доброе сердце 
Моздока», в котором, как и в отря-
де «Бумеранг добра», в основном 
– взрослые люди и молодёжь. 
Приятно, что движение ширится 
с каждым годом. 

Ещё отмечу работу отряда «Амонд». 
Валик Кузаков и Роман Доскинеску под 
руководством Натальи Кокоевой зани-
мались поиском участника Великой 
Отечественной войны. Они вели пе-
реписку с различными ведомствами, 
в итоге их работа увенчалась успехом. 

Отряд «Данко» принимает уча-
стие в «Марафоне добрых дел» с 
самого основания проекта. В 2020 
году он стал победителем по едино-
душному мнению всех судей. Ребя-
та сделали потрясающие стенды об 
участниках Великой Отечественной 
войны. Они станут экспонатами му-
зея станицы Черноярской, который 
откроется в нынешнем здании шко-
лы, когда будет построено новое. 
Руководит ими Наталья Равчёва. 
Спасибо всем участникам! Мы ра-
ды, что вы не остались равнодушны-
ми к нашему призыву делать добро.

Подготовила Ю. ЮРОВА.

КТО ПЕРВЫЙ В «МАРАФОНЕ ДОБРЫХ ДЕЛ»?
Седьмой год по инициативе и при содействии отдела по делам 

молодёжи и спорта АМС Моздокского района во всех учебных 
заведениях города и сельских населенных пунктов реализует-
ся благотворительный проект «Марафон добрых дел». Благо-
даря ему появилось множество школьных волонтёрских отря-
дов, которые осуществляют деятельность по нескольким на-
правлениям: экологическому, социальному, событийному, про-
филактическому и патриотическому. В конце года традиционно 
подводятся итоги работы добровольцев и награждение лучших 
отрядов. В этот раз оно состоялось 29 декабря в детском техно-
центре «Кванториум».  

ДЕЛА  ПАРТИЙНЫЕ

«В частности, мы предложили со-
хранить пенсию по потере кормиль-
ца несовершеннолетним при подра-
ботке в каникулы. Сейчас, устраива-
ясь на временную работу, подростки 
автоматически теряют социальную 
выплату. Это очевидная неспра-
ведливость и её надо устранить», 
– подчеркнул А. Турчак. Он сооб-
щил, что сейчас «Единая Россия» 
прорабатывает еще одну инициа-
тиву, которую волонтеры озвучили 
на форуме. Это – повышение еди-
новременного пособия беременным 
женщинам. Сейчас оно едва превы-
шает 600 рублей. 

С самого начала пандемии по ини-
циативе партии в два раза увели-
чили пособия по уходу за ребенком 
до полутора лет – до 6752 рублей. 
Проще стало и само оформление 
социальных выплат, появилась воз-
можность получать их в беззаяви-
тельном порядке. Выплаты меди-
кам, работающим в красной зоне, 
освободили от НДФЛ. Также люди, 
оказавшиеся в сложной финансо-
вой ситуации, получили право на 
кредитные каникулы.

В осеннюю сессию Госдума при-
няла еще ряд законопроектов 
«Единой России», направленных 
на социальную поддержку граж-
дан. В частности, продлено авто-
матическое начисление выплат на 
детей до трех лет до 1 марта 2021 
года. Кроме того, парламент под-
держал закон, который позволит 
людям с инвалидностью получать 
средства реабилитации по месту 
пребывания – то есть в любом на-
селенном пункте.

Особенно важной в условиях пан-
демии стала работа над бюдже-
том. «Единая Россия» включилась 
в нее совместно с правительством. 

Документ получился социально 
ориентированным. Руководитель 
фракции партии в Госдуме Сергей 
Неверов отметил, что  партии уда-
лось отстоять финансирование при-
оритетных направлений: устойчи-
вое развитие сельских территорий, 
благоустройство городской среды, 
обновление городского пассажир-
ского транспорта и строительство 
больниц, в том числе инфекцион-
ных. Социальную направленность 
сохранил и бюджет Северной Осе-
тии, подчеркнул секретарь Регио-
нального отделения партии, руко-
водитель парламентской фракции 
«Единой России» Тимур Ортабаев.

«Республиканский бюджет на 
будущий год, как и федеральный, 
социально ориентирован. При его 
рассмотрении мы постарались 
учесть проблемы и предложения, 
которые звучали на встречах депу-
татов с населением. Люди говори-
ли о необходимости благоустрой-
ства территорий и ремонте дорог, 
строительстве игровых площадок 
и спортивных комплексов, откры-
тии новых поликлиник и амбулато-
рий. В целом в структуре всех рас-
ходов бюджета республики боль-
шая часть средств традиционно 
имеет социально ориентирован-
ную направленность».

Т. Ортабаев отметил, что в осен-
нюю сессию депутаты рассмотре-
ли и Закон о внесении изменений 
в Конституцию республики, а также 
законопроекты, которые дают по-
слабления для отдельных категорий 
налогоплательщиков. 

«Некоторые позиции обусловле-
ны последствиями пандемии и ри-
сками, которым подверглись в этом 
непростом для всех году субъекты 
бизнеса», – уточнил он. 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»  ПОДВЕЛА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ 
Активисты волонтерских центров и региональных от-

делений «Единой России» – авторы многих инициатив, в 
том числе законодательных, которые партия реализова-
ла в 2020 году, отметил в ходе брифинга по итогам работы 
фракции в Госдуме секретарь Генсовета Андрей Турчак. 
Он также напомнил, что ряд таких инициатив был озвучен 
во время социального онлайн-форума «ЕР», который про-
шел с участием Владимира Путина.

О. Яровой с руководителями отрядов.

ПАМЯТИ  А .М .  БИЧЕЕВА

В начале нового 2021 года, 2 янва-
ря ушёл из жизни Александр Михай-
лович БИЧЕЕВ – достойный чело-
век и известный публицист, которо-
го хорошо знала, ценила и уважала 
общественность на Ставрополье, в 
Северной Осетии, Кабардино-Бал-
карии. Совсем недавно, 31 августа 
2020 года Александр Михайлович от-
метил свой 85-летний юбилей в селе 
Полтавском Курского района, где он 
проживал в последние годы. Торже-
ство проходило в кругу близких и род-
ных людей, многочисленных друзей, 
в числе которых были и моздокчане 
во главе с бывшим председателем 
НКО «Союз моздокских кабардин-
цев» В.А. Дербитовым, вручившим 
юбиляру Благодарственное письмо 
от Моздокского Дома дружбы.

...А.М. Бичеев родился в августе 
1935 года в селе Ага-Батыр Моз-
докского района (ныне относится 
к Курскому району Ставропольско-
го края). По окончании Полтавской 
средней школы он сразу был на-
правлен Курским РОНО учителем 
в Сунженскую семилетнюю школу. 
Тогда же поступил на историческое 
отделение Кабардино-Балкарско-
го госуниверситета, где учился за-
очно. А через полгода был пере-
ведён в Богдановскую среднюю 
школу, откуда его и призвали в Со-
ветскую армию. Служил в войсках 
ПВО Киевского военного округа. За 
добросовестную службу в качестве 
оператора на радиолокационной 
станции сержант Бичеев был отме-
чен благодарностью командования 
ПВО СССР…

После успешного окончания уни-
верситета А.М. Бичеев продолжал 
трудиться на ниве просвещения в 
школах сёл Привольного, Полтав-
ского, Ага-Батыр и в Луковской сред-
ней школе Моздокского района. В 
общей сложности его педагогиче-
ский стаж насчитывал более 40 лет. 
Ещё будучи школьником, Александр 
выделялся среди сверстников осо-
бым интересом к общественной де-
ятельности и инициативностью. По-
этому не удивительно, что в 1953 го-
ду он был избран секретарём комсо-
мольской организации. В 1964 году 
его приняли в ряды КПСС, а в 1967 
избрали секретарём партийной ор-
ганизации Ага-Батырского кирпич-
ного завода…

Работая преподавателем исто-
рии в Ага-Батырской средней шко-

ле, Александр Михайлович 
руководил следопытской 
группой «Поиск». После Ве-
ликой Отечественной войны 
юные следопыты взяли на 
себя благородную задачу по 
выявлению всех земляков, 
ушедших на фронт из родно-
го села и сложивших головы 
на полях сражений; розыску 
родных солдат и офицеров, 
погибших при защите их се-
ла. Материала было собра-
но много, и Бичеев создал в 
школе музей боевой и тру-
довой славы. Он вёл обшир-
ную переписку с ветерански-
ми организациями, музеями 
Ставрополя, Ростова-на-До-
ну, Моздока, с архивом Ми-
нобороны нашей страны…

Всю свою сознательную 
жизнь А.М. Бичеев оставался па-
триотом малой родины – многона-
ционального Курского района. По 
его инициативе была увековечена 
память погибших на фронте агаба-
тырцев. Памятник был открыт 9 мая 
1974 года, а в 2005 году на восточной 
окраине села Ага-Батыр на высоком 
постаменте установили 45-миллиме-
тровую пушку в честь солдат и офи-
церов, погибших при защите села…

Не являясь профессиональным 
журналистом и писателем, Алек-
сандр Михайлович занялся публи-
цистикой, когда иные горе-историки 
и политики в стране и за рубежом 
активизировались в деле искаже-
ния истории Великой Отечествен-
ной  войны. Он стал скрупулёзно 
собирать старые фотографии во-
инов, записывать воспоминания 
очевидцев событий военного ли-
холетья, рассказы родственников 
погибших фронтовиков. Одна за 
другой  увидели свет  его  кни-
ги-памятники, в которых автор 
отразил судьбы фронтовиков 
и тружеников тыла:  «Военная 
судьба моздокских адыгов 1941-
1945 годов», «Ага-Батыр в вос-
поминаниях», «Заговорили Моз-
докские степи», «Низкий поклон 
и вечная память», «В защиту на-
шей Великой Победы»… 

Историка Бичеева интересовала 
не только военная тематика. В «По-
эме о моздокских кабардинцах» он 
описал важную роль Моздока в жиз-
ни казаков, заселивших Моздокские 
степи, рассказал о традициях и 

обычаях кабардинцев, о талантли-
вых музыкантах, о том, как рево-
люция развела по разные стороны 
баррикад народы большой страны. 
Его книги – это плод поистине тита-
нической работы. В его арсенале 
множество наград: юбилейные ме-
дали ЦК КПРФ, Благодарность ЦК 
ВЛКСМ, знаки «Отличный дружин-
ник», «Ветеран 271-й стрелковой 
дивизии» и другие.

После распада СССР и Компар-
тии А.М. Бичеев остался верен 
идеалам ленинской партии комму-
нистов и стал активным сподвиж-
ником КПРФ. С 1965 года он бес-
сменно занимал должность пред-
седателя участковой избиратель-
ной комиссии в селе Ага-Батыр, 
исполнял обязанности обществен-
ного помощника депутата Госдумы 
в течение двух созывов…

Всегда больно терять таких людей, 
как Александр Михайлович Бичеев. 
Он был из тех людей, чей уход из 
жизни стал неожиданным потрясе-
нием для всех, кто его знал, общался 
с ним. Но нет сомнений в том, что в 
душах многих его земляков навсегда 
сохранится об этой яркой личности 
добрая светлая память. Пусть земля, 
на которой он так достойно прожил, 
будет ему пухом…

                 Моздокский районный 
Совет ветеранов; Моздокский 

райком КПРФ; Моздокский Дом 
дружбы; НКО «Союз моздокских 

кабардинцев»; Моздокский 
краеведческий музей; 

МУП «Моздокский ИИЦ».  

ОН  БЫЛ  ПАТРИОТОМ  
ЗЕМЛИ  МОЗДОКСКОЙ 


